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JUNTA ADMINISTRATIVA 

ACTA NOMERO 17-18-015 
DE LA REUNION ORDINARIA CELEBRADA EL JUEVES, 8 DE MARZO DE 2018 

Presentes: 

Arq. Wilma L. Santiago Gabrielini, Rectora Interina 
y Presidenta de la Junta 

Dra. Betsy Morales Caro 
Decana de Asuntos Acadernicos 

Dr. Agustin Rullan Toro, Decano 
Colegio de Ingenieria 

Dr. Victor Siberio Torres 
Representante del Senado Academico 

Dr. Noel Artiles Leon 
Representante del Senado Academico 

Srta. Angell del R. Rivera Ortiz 
Representante Estudianfil 

Excusados: 

Dr. Darrel Hillman Barrera 
Presidente Interino de la UPR 

Sr. Carlos E. Rosas Muniz 
Decano Interino de Administraci6n 

Prof. Fernando Gaztam bide Barbosa 
Decano Interino de Estudiantes 

Dra. Marie! Nieves Hernandez, Decana Interina 
Colegio de Administraci6n de Empresas 

Dra. Lynette E. Orellana, Decana y Directora Int. 
Colegio de Ciencias Agricolas 

Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano Interino 
Colegio de Artes y Ciencias 

Sra. Maria de los A. Fernandez Ayala, Dir. Int. 
Oficina de Presupuesto 

Invitado: 

Sr. David Rivera Polanco 
Representante Estudiantil Alterno 

Secretaria Interina: 
	

Asistentes: 

Sra. Nilda E. Perez Collazo 
	

Sra. Liz J. Rivera Valentin 
Sra. Giovana Deglans 

Se reOne la Junta Administrativa del Recinto Universitario de MayagOez en la fecha arriba indicada 
previa convocatoria de la Rectora Interina, Arq. Wilma L. Santiago Gabrielini, y quien preside. 
La reunion comienza a las dos y veintinueve minutos de la tarde en la Sala de Conferencias en el 
Edificio de MuSA. La Secretaria Interina pasa lista y constata el quOrum con la presencia de once 
miembros de la Junta. 
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INFORME DE LA RECTOFtA INTERINA 

Luego de saludar a los miembros de la Junta Administrative, la Arq. Wilma L. Santiago Gabrielini, 
Rectora Interina, presenta ante este organismo el siguiente informe: 

febrero 

23 	Conferencia telefOnica con el Sr. Manuel Cuevas Trisan, Vicepresidente Corporativo 
de Motorola Solutions 

Reunion con representantes del Consejo General de Estudiantes 

25 	Saludo y participacion en el vigesimo quinto aniversario del Centro Residencial de 
Oportunidades Educativas de MayagUez, CROEM 

26 	Reuni6n con los ayudantes relacionada con los asuntos pendientes e iniciativas a 
trabajar 

Reunion con el Dr. Agustin Rullan, Decano de Ingenieria, sobre asuntos del 
Decanato de Ingenieria 

Reuni6n de Staff con Decanos y Ayudantes de la Rectora 

27 	Reuni6n con la Dra. Marcia Boyd, Representante del Departamento de Educacion 
Federal relacionado con Titulo IV 

Reuni6n de Senado Academic° 

28 	Reunion de MSCHE Town Hall en San Juan 

marzo 

1 	Saludo a la 63 Convencion Anual de la AsociaciOn de Educaci6n Fisica y Recreaci6n 
de Puerto Rico 

Conferencia de prensa para los medios del area oeste sobre la iniciativa de 
Recaudacion de Fondos 

Orientacion por representantes de Agenda Federal para el Manejo de Emergencias 
relacionada a la reclamaciOn de clarios y el proceso de recuperacion luego del paso 
del Huracan Maria 

Reunion con estudiantes de la Military Academy quienes obtuvieron las tres 
puntuaciones mas altas en el examen College Board 

Reunion con los directores de los departamentos adscritos a Rectoria 

Entrevista telefanica con reportero de WORA TV sobre la iniciativa recaudacion de 
fondos 

Reunion con el claustral Jose A. Martinez Cruzado relacionada al Programa de 
Movimiento Fuerte 
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Reuni6n con representantes del Consejo de Estudiantes del Colegio de Ciencias 
Agit°las 

2 	Actividad Parallel 18 de Innovacion 

5 	Reuni6n con el equipo de trabajo de PR Science Trust 

Reuni6n con los Decanos sobre Cuota de Tecnologia 

Reuni6n de Staff con Decanos y Ayudantes de la Rectora 

7 	Reuni6n de Presidente con los Rectores del Sistema de la Universidad de Puerto 
Rico 

ReuniOn de la Junta Universitaria 

8 	Visita a la compafila Medtronics en Villalba 

La Arq. Wilma L. Santiago Gabrielini, Rectora Interina, pregunta a los miembros de la Junta si tienen 
alguna duda o comentario con relacion al informe presentado. El Dr. Victor Siberio Torres, 
Representante del Senado, pregunta corm quedo la distribuci6n de la cuota de tecnologia. 
La Rectora indica que se reunieron para determinar el proceso de c6mo se va a distribuir. Indica, 
ademas que este alio tenemos $337,425 &flares. La Rectora indica que se reunieron para establecer 
el procedimiento de acuerdo a la certificacion establecida. Se incluyo al Decano de Estudiantes en el 
comite. Tambien estaran un representante de cada facultad, la Decana de Asuntos Academicos y un 
representante estudiantil. Se cite al comite para una reunion en el mes de abril. 

La Srta. Angell del R. Rivera Ortiz, Representante Estudiantil, comenta que tuvo la oportunidad de 
asistir a la reuni6n de la Junta Universitaria. Entiende que fue una falta de respeto la manera de c6mo 
se present6 el Informe del Plan Fiscal. 

Con relacion a la Campalia de Recaudacion de Fondos del Recinto, el Dr. Fernando Gilbes SanteeIla, 
Decano Interino del Colegio de Ades y Ciencias, pregunta si la iniciativa de recaudaci6n de fondos del 
recinto impide que los departamentos y las facultades puedan hacer sus propias iniciativas de 
recaudacion. La Rectora indica que si es una iniciativa grande debe ser a traves de Rectoria, esto es 
para poder impactar y dar la seriedad que merece, sabemos que hay una serie de iniciativas en 
diferentes decanatos y no nos oponemos a eso. Tenemos que ser cuidadosos ya que conseguimos 
que lo que se !ogre recaudar de esta camparta se quede en su totalidad en el Recinto. 

La Rectora informa que los estados financieros no se han podido entregar porque nos deben 
informacion del CID, del SEA y EEA. La Sra. Rocio Zapata, Ayudante Especial de la Rectora para 
Asuntos de Auditoria y Cumplimiento, es la persona que ha estado liderando todo esto para recuperar 
la informacion que falta y cumplir con las auditorias. 

El Sr. David Rivera Polanco, Representante Estudiantil Alterno, trae a la atencion de la Junta que en 
el Centro de Investigacion y Desarrollo (CID) no estan facturando. La Rectora indica que el CID tuvo 
problemas con el servicio electric° debido al huracan. El Sr. Carlos E. Rosas Muliiz, Decano Interino 
de Administracion, indica que hace alrededor de una semana y media finalmente se energiz6 el CID. 
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La Rectora informa que se ha designado a la Sra. Ida Colberg como la persona cave de la Middle 
States Commission on Higher Education. La Rectora entiende que la MSCHE nos visitara en abril. 

La Rectora menciona que participo de una reunion con estudiantes de la Military Academy quienes 
obtuvieron las tres puntuaciones mas altas en el examen del College Board. Uno de los estudiantes 
obtuvo una puntuaci6n de 100 y dos de los estudiantes obtuvieron 99. De los tres, a dos les interesa 
venir a estudiar al Recinto, el otro ausculta una oferta de una universidad en Estados Unidos. 

ACTAS 

La Junta decide dejar pendiente la consideracion del Acta Ntimero 17-18-013, de la reunion ordinaria 
celebrada el jueves, 8 de febrero de 2018; para que la Secretaria aclare una informaci6n contenida en 
la pagina siete de la misma. 

La Junta aprueba el Acta Nt.Imero 17-18-014 de la reunion ordinaria celebrada el jueves, 22 de febrero 
de 2018; segun enmendada. 

LICENCIAS 

Sin SueIdo 

A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la Junta otorga 
las siguientes licencias sin sueldo: 

Sra. Jennelie Mercado Andajar, Secretaria Administrativa I, de la Finca Alzamora, del Colegio de 
Ciencias Agricolas; por el periodo del 16 de febrero de 2018 al 15 de febrero de 2019, para atender 
asuntos personales. 

Dr. Junquiang Lu, Catedratico Asociado, del Departamento de Fisica, del Colegio de Aries y 
Ciencias; por el periodo del 1 de julio de 2018 al 30 de junio de 2019, para realizar investigacion sobre 
transporte de electrones a altas frecuencias en Tsinghua University en China. 

Sr. Ram6n Norte Ramos, Mensajero Motorista, del Decanato de Asuntos Academicos; por el periodo 
del 28 de marzo de 2018 al 27 de marzo de 2019, para atender asuntos personales. 

Sra. Iris D. Soto Quinones, Asistente de Administracion III, de la Oficina de Enlace con el Personal, 
del Decanato de Administraci6n; por el period() del 19 de febrero de 2018 al 18 de febrero de 2019, por 
asuntos personales. 

Dra. Elizabeth P. Dayton, Catedratica del Departamento de Ingles, del Colegio de Aries y Ciencias; 
por el periodo del 5 de diciembre de 2017 al 30 de junio de 2018, por enfermedad. 

ASCENSO POR PREPARACION ACADEMICA 

El Prof. Fernando Gaztambide Barbosa, Decano Interino de Estudiantes, presenta ante la Junta la 
solicitud de ascenso por preparaci6n acadernica de la Dra. Mayra L. Gonzalez Ornes, al rango de 
Consejera II; del Departamento de Consejeria y Servicios Psicologicos, del Decanato de Estudiantes; 
el cual habia quedado pendiente en la reunion de la Junta Administrativa del 25 de enero de 2018. 
Luego de una amplia discusion, la Junta acuerda que se incluya el nombre de la doctora Gonzalez 
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Ornes en el registro de claustrales recomendados para ascenso efectivo el 1 de julio de 2017. Se 
hace constar que el profesor Gaztambide Barbosa debera hacer Ilegar a la Secretaria un analisis 
longitudinal con el resumen del promedio de la doctora Gonzalez Ornes. 

ASCENSOS 2017 

La Dra. Lynette E. OreIlene, Decana y Directora Interina del Colegio de Ciencias Agricolas, presenta 
ante la Junta la solicitud de ascenso al rango de Educadora en Ciencias de la Familia y el Consumidor 
Asistente de Extension, de la Dra. Veronica Santiago Beauchamp, del Servicio de ExtensiOn 
Agricola, del Colegio de Ciencias Agricolas; el cual habia quedado pendiente en la reuniOn del 
31 de agosto de 2017. Luego de una amplia discusion, la Junta acuerda incluir el nombre de la 
doctora Santiago Beauchamp en el registro de claustrales recomendados para ascenso efectivo el 
1 de julio de 2017. 

El Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano Interino del Colegio de Ades y Ciencias, presenta ante la 
Junta la solicitud de ascenso al rango de Catedratico Asociado, del Dr. Carlos A. Acevedo Ruiz, del 
Departamento de Biologia, del Colegio de Aries y Ciencias; el cual habia quedado pendiente en la 
reunion del 22 de febrero de 2018. Luego de una amplia discusion, la Junta acuerda que se incluya el 
nombre del doctor Acevedo Ruiz en el registro de claustrales recomendados para ascenso efectivo 
el 1 de julio de 2017. 

Mientras discuten sobre el tema de los ascensos, la Arq. Wilma L. Santiago Gabrielini, Rectora 
Interina, anuncia a la Junta que preximamente se estara enviando un comunicado relacionado con los 
ascensos efectivos al 1 de julio de 2018. La Rectora indica a los decanos que deben preocuparse 
para que todos los casos de ascensos esten listos en la fecha establecida para que puedan ser 
atendidos en una misma reuniOn. 

El Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano Interino del Colegio de Aries y Ciencias, sugiere que cuando 
un caso de ascenso queda pendiente, ya sea porque debe referirse al comite de facultad o del 
departamento o por alguna otra razon, se establezca una fecha limite para que dicho caso sea 
atendido. 

Reconsideraci6n 

El Dr. Victor Siberio Torres, Representante del Senado, presenta ante la Junta el Informe Final con 
fecha de 26 de febrero de 2018 del Comite Ad Hoc que atendio la solicitud de reconsideracion del 
ascenso no recomendado del Dr. Gregory K. Stephens, Catedratico Auxiliar, del Departamento de 
Ingles, del Colegio de Aries y Ciencias. El comite estuvo constituido por el Lcdo. Dank Y. Cruz 
Martinez del Colegio de Administraci6n de Empresas y quien presidia; el Dr. Victor Siberio Torres, 
Representante del Senado y la Srta. Angeli del R. Rivera Ortiz, Representante Estudiantil. 

Mientras discuten el informe, el Dr. Agustin Rullan Toro, Decano del Colegio de Ingenieria, presenta la 
mocion de ir punto por punto en el informe. La motion fue derrotada. 

La Junta acoge la modem presentada por el Dr. Noel Artiles Leon, Representante del Senado, para 
que se reciba el informe. 

A continuacion, el Dr. Noel Artiles Leon, Representante del Senado, presenta la modem para que se 
vote sobre la recomendaciOn NOrnero 5 del informe que indica lo siguiente: 
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Se le recomienda a la Junta Administrative a modificar su determinacion plasmada en la Certificacion 
NOmero 17-18-019 para que lea: Evaluados los mentos de su solicitud la Junta acord6 incluir el 
nombre del Dr. Gregory K. Stephens en el registro de claustrales recomendados para ascenso efectivo 
all de julio de 2017. 

La Junta acoge la moci6n del doctor Artiles y procede con la votacion. Luego de la votacion la Junta 
acuerda acoger la recomendaci6n del comite. 

Se hace constar que la Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Academicos, se inhibi6 en todas 
las votaciones relacionadas con el caso de ascenso del Dr. Gregory K. Stephens. 

OTROS ASUNTOS 

La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Academicos, presenta ante la Junta el texto de lo 
que sera el preambulo de la certificacion aprobada en la reuniOn del 22 de febrero de la Junta 
Administrative; relacionada con el informe del Comite Ad Hoc que evaluO el proceso de matricula 
del Segundo Semestre 2016-2017 y el Primer Semestre 2017-2018. Luego de la discusi6n, la 
Junta aprueba el preambulo segt.in enmendado y acuerda que se proceda a certificar la misma. 

Con relacion a la comunicacion con fecha del 7 de marzo de 2018 del Prof Fernando Gaztambide 
Barbosa, Decano Interino de Estudiantes, relacionada con la misiva de la Sra. Rosie Torres Vda. 
de Calderon y la peticion para enmendar la Certificacion Ntimero 11-12-249 de la Junta 
Administrativa. La Junta determina que este asunto debe ser atendido a nivel de decanato, por lo 
tanto, se devuelve el asunto al Prof. Fernando Gaztambide Barbosa, Decano Interino de 
Estudiantes. 

Con relacion a la comunicaci6n con fecha del 7 de marzo de 2018 de la Dra. Marie! Nieves 
Hernandez, relacionada con la Creaci6n del Business Enterpreneur Solutions del Colegio de 
Administraci6n de Empresas; la Arq. Wilma L. Santiago Gabrielini, Rectora Interina, se compromete 
a tratar este asunto administrativamente entre la Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos 
Acadernicos y la Dra. Marie! Nieves Hernandez, Decana del Colegio de Administraci6n de 
Empresas. 

ASUNTOS NUEVOS 

La Arq. Wilma L. Santiago Gabrielini, Rectora Interina, anuncia a los miembros de la Junta que la 
proxima reunion de la Junta sera el martes, 27 de marzo de 2018, a las dos de tarde; ya que el 
pr6ximo jueves, 22 de marzo de 2018 es feriado y el jueves, 28 de marzo hay receso academico de 
Semana Santa. 

La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Acadernicos, anuncia a los miembros de la Junta 
que mariana 9 de marzo de 2018 al mediodia cierra el sistema de asistencia; indica que al 
momento el 74 por ciento ha contestado. La doctora Morales Caro recaba la importancia de 
cumplir; ya que quienes se afectan son los estudiantes y las becas. 

La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Acadernicos, indica que el viernes pasado se 
suponia que se entregarian los programas docentes. Hay facultades que no han cumplido 
en someter la informaci6n. La doctora Morales indica que necesitan esto con prontitud; ya que sin 
esta informaci6n el Dr. Genock Portela Gauthier, Ayudante Especial de la Rectora para Asuntos 
Acadernicos, no puede trabajar el asunto de las compensaciones. 
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La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Academicos, trae para informaciOn de la Junta 
Administrative una comunicacion con fecha de 5 de marzo de 2018 sometida por ella y por el 
Dr. Pedro Vasquez Urbano, Decano Asociado de Asuntos Acadernicos, a la Arq. Wilma L. Santiago 
Gabrielini, Rectora Interina, relacionada con los hallazgos sabre la modalidad de Pass/Fail. 
El Dr. Noel Artiles Leon, Representante del Senado, solicita que se provea copia de la referida 
comunicaci6n al Senado Academic°. 

La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Academicos, trae a la Junta una informaciOn 
relacionada con los estipendios del estudiante graduado. Se establece que el comae ad hoc que 
se le encomend6 el asunto de las ayudantias graduadas someta su informe para ser atendido en la 
proxima reunion de la Junta pautada para el martes, 27 de marzo de 2018. Los miembros de dicho 
comite son la Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Acadernicos, el Dr. Noel Artiles Leon, 
Representante del Senado y la Srta. Angell del R. Rivera Ortiz, Representante Estudiantil. 

El Dr. Victor Siberio Torres, Representante del Senado, trae a la atencion de la Junta un asunto 
que fue atendido hace algOn tiempo por la Junta de la administraci6n anterior el cual este 
relacionado con dedicar los bancos nuevos en el Recinto a profesores distinguidos que hayan 
impactado positivamente a los estudiantes y que no han sido reconocidos anteriormente. Se habia 
indicado en aquel entonces que cada facultad debia recomendar a tres candidatos. La Arq. Wilma 
L. Santiago Gabrielini, Rectora Interina, indica que las facultades que faltan sometan sus nombres 
para atender este asunto en la reunion pautada para el jueves, 12 de abril de 2018. 

El Dr. Victor Siberio Torres, Representante del Senado, trae a la atencion de la Junta el asunto 
relacionado con la competencia de bicicletas que se celebrara dentro de la Finca Alzamora. 
El doctor Siberio Torres expresa que la Facultad de Ciencias Agricolas tiene seria preocupaci6n 
por el impacto que representanta esta actividad dentro de la finca por los proyectos e 
investigaciones que alli se Ilevan a cabo. 

El Dr. Noel Artiles Leon, Representante del Senado, indica que hay una facultad que se expreso en 
contra de que esa actividad se Ileve a cabo en la finca; donde se este hacienda investigacion. 
Indica que entiende que la Rectora debe reconsiderar que esa competencia se Ileve a cabo 

La Arq. Wilma L. Santiago Gabrielini, Rectora Interina, indica que la ruta que seguiran se marc6; 
sera en los terrenos baldios y estos no interlieren con ninguna de las investigaciones. Indica que al 
momento de tomar la decisi6n de hacer la actividad alli fue porque la finca estaria expuesta 
internacionalmente; ya que hay 32 personas extranjeras inscritas y alrededor de 15 personas 
locales. Indica que se acordon6 el area y dos asociaciones de estudiantiles del Recinto, entre ellas 
la Ride a Bike entienden que esta actividad es buena para el recinto. 

El Sr. David Rivera Polanco, Representante Estudiantil Alterno, seriala que el es estudiante del 
Departamento Proteccion de Cultivos, del Colegio de Ciencias Agricolas, y entiende que esto de la 
bicicletada en la finca se hizo con la mejor intencion, sin embargo, seliala que nosotros vemos la 
finca como un quimico ve su laboratorio; hacer una bicicleta en la finca se puede comparar como si 
hicieramos un maraton dentro del MUSA. La Arq. Wilma L. Santiago Gabrielini, Rectora Interina, 
seriala que tomara esto en consideraci6n. 

A peticion de la Dra. Marie! Nieves Hernandez, Decana Interina de Administraci6n de Empresas, la 
Junta concede una prorroga al Comite Ad Hoc que atiende la solicitud de reconsideraci6n del 
ascenso no recomendado al Dr. Michael Gonzalez Cruz, del Departamento de Ciencias Sociales, 
del Colegio de Aries y Ciencias. Se solicita a la doctora Nieves Hernandez que para mantener el 
record claro envie a la Secretaria una carte haciendo la petici6n formal. 
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El Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano Interino del Colegio de Ades y Ciencias, presenta moci6n de 
cierre. 

Cubierta la agenda se clausura la reunion a las seis y veinticuatro minutos de la tarde. 

Nilda E. Perez Collazo 
Secretaria Interina 

APROBADO 

(4(
Wilma L. antiago abrielini, M Arq 
Rectora Interina 

ICO, 
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